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Фестиваль «Текстиль Fest», 
мобильный планетарий, фо-
товыставка и большой празд-
ничный концерт – 19 августа в 
Озерах будут праздновать 98-
ю годовщину со дня основания 
города.

Череда праздничных меропри-
ятий стартует в 11:30 с возложе-
ния цветов и венков к мемориалу 
«Озерчанам, погибшим в годы 
Великой Отечественной войны».

Торжественное открытие 
праздника состоится в парке «Со-
сновый бор» в 12:00. Жителей по-
здравят глава городского округа 
Коломна Александр Гречищев и 
почетные гости. Одновременно 
здесь будут работать мобильный 
планетарий, игровые площадки, 
творческие выставки и мастер-
классы для детей.

В парке культуры и отды-
ха «Дубки» пройдет фестиваль 
«Текстиль Fest», а в Летнем саду 
Дворца культуры откроется фото-

выставка «Город в объективе» и 
пройдет детская интерактивная 
программа «Краски лета». В сквере 
«Арбат» развернется квартал дет-
ства «Юные таланты – родному 
городу». Все площадки начнут 
работать в 12:00. 

Поздравить озерчан и гостей 

с Днем города приедут группа 
«Мохито», народный артист Рос-
сии Владимир Девятов, группа 
«Наши», вокалисты Сергей Росси 
и Алена Лунич. Музыканты вы-
ступят на главной сцене, которая 
разместится на площади Совет-
ской. Начало программы – в 19:00.
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Благоустройство сквера 
у здания администра-
ции в Коломне выходит 
на финишную прямую: 
подрядчики уже посеяли 
газонную траву, устанав-
ливают малые архитек-
турные формы и завер-
шают укладку покрытия 
из брусчатки. 

   
   

На станции «Коломна» устано-
вили камеры, фиксирующие на-
рушения правил безопасности на 
железной дороге. Система способна 
определить личность нарушителя, 
после чего по видеоматериалам со-
ставляется протокол о привлечении 
к административной ответственно-
сти. В Подмосковье камеры установ-
лены на более чем 40 ж/д станциях.

Ранее стало известно, что штраф 
за переход железнодорожных путей в 

неположенном месте теперь состав-
ляет 1500 рублей. Соответствующие 
поправки в Административный ко-
декс РФ разработали депутаты Мо-
соблдумы.

Отметим, что в Коломне рейды 
по безопасности на железной дороге 
проводятся регулярно и будут про-
должены.

  « »  
  

Елена СОМОВА
Фото: пресс-служба 

администрации г. о. Коломна

«Уютный сквер вме-
сто снесенного недо-
строя – наша совмест-
ная с жителями мечта. 
Мы пообщались с на-

шими ветеранами, людьми, кото-
рые жили и работали здесь в совет-
ские годы, и приняли совместное 
решение дать этому общественному 
пространству имя Василия Ива-

новича Конотопа – он возглавлял 
Коломну в 40-50 годы прошлого 
века, потом более 20 лет был пер-
вым секретарем Московского обко-
ма КПСС. Считаю идею хорошей – 
мы должны помнить тех, кто менял 
наш город и любил его», – подчер-
кнул депутат Государственной Думы 
Никита Чаплин.

Новое общественное простран-
ство планируют открыть уже в сен-
тябре. В сквере обустраивается не-
сколько зон. Центральное место 
займет пергола с навесными каче-
лями. Чуть дальше создают место 
для тихого отдыха с антивандаль-
ными столами для шахмат, пло-
щадкой для настольного тенниса.

«В сквере уже вы-
ставлены опоры с осве-
щением. Подрядчики 
устанавливают теннис-
ные столы, монтируют 
каркасы с перголами 

и качелями, создают место, где 
в дальнейшем разместятся тор-
говые павильоны», – рассказал 
глава городского округа Александр 
Гречищев.



«Все вы знаете, что я руковожу пред-
приятием МУП «Тепло Коломны объеди-
ненные инженерные системы», которое 
обеспечивает централизованное тепло-
снабжение, водоотведение, холодное и 
горячее водоснабжение для потребителей 

всего округа. Это очень большая работа, требующая 
моего личного контроля и внимания каждый день. 
Кроме того, в этом году мы приступили к реализа-
ции масштабного проекта – реконструкции главных 
городских очистных сооружений, расположенных в 
поселке Сергиевском. На заседаниях мы неоднократно 
подчеркивали, как важна эта работа. Поэтому сейчас 
я хочу сконцентрироваться на задачах предприятия, 
которые влияют на жизнь тысяч наших жителей», – 
обратился к коллегам Николай Герлинский.

Интервью с Н. Герлинским читайте на стр. 5.
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За работу на посту председателя 
Николая Герлинского поблагода-
рил глава городского округа Колом-
на Александр Гречищев. Он вручил 
депутату благодарственное письмо 
и отметил его вклад в решение важ-
ных для муниципалитета вопросов и 
развитие местного самоуправления. 

Общим голосованием был избран но-
вый председатель Совета депутатов 
округа, им стал Николай Братушков. 
Ранее он занимал пост заместителя 
председателя Совета. Заместителем 
председателя Совета был избран 
генеральный директор АО «ВНИКТИ» 
Валерий Коссов.

   
  

10 августа состоялось очередное заседание Совета де-
путатов городского округа Коломна. Одним из вопросов 
повестки стало досрочное прекращение полномочий 
председателя Николая Герлинского. По словам Нико-
лая Борисовича, который совмещал работу в Совете с 
руководством одним из самых больших предприятий 
в сфере ЖКХ Подмосковья, такое решение вызвано 
ростом нагрузки в связи с реализацией крупных со-
циально значимых проектов.

В Городском округе Коломна проходит акция «Собери 
ребенка в школу». В ее рамках в муниципалитете орга-
низован сбор канцелярских принадлежностей, которые 
в дальнейшем передадут детям, попавшим в трудную 
жизненную ситуацию. Пункты приема работают до 
30 августа, сообщает пресс-служба администрации 
г. о. Коломна.

«В этом году мы планируем оказать помощь 
не только ребятам, которые состоят у нас на уче-
те, но и детям участников специальной военной 
операции. Наборы с подарками ко Дню знаний 
получат школьники всех возрастов, – рассказы-
вает начальник Управления по делам несовершен-
нолетних и защите их прав Ольга Шишкина. – Канцтовары 
обязательно передадим каждой семье до 1 сентября».

Жители, желающие принять участие в акции, могут при-
нести любые школьные принадлежности: тетради, ручки, 
карандаши, обложки для тетрадей и книг, цветную бумагу, 
картон, краски, пластилин, линейки, ножницы, пеналы, 
альбомы для рисования и школьные рюкзаки. Пункты 
сбора находятся по двум адресам:

• в Коломне – площадь Советская, 1, кабинеты 
№№ 112, 114 и 130, телефоны для справок: 8 (496) 612-54-47, 
8 (496) 612-70-66;

• в Озерах – площадь Советская, 1, кабинет № 217, 
телефон для справок: 8 (496) 702-18-03.

Стоит отметить, что подобная благотворительная ак-
ция не ограничивается по времени лишь Днем знаний. В 
течение всего учебного года сотрудники Управления по 
делам несовершеннолетних и защите их прав проводят 
дополнительные раздачи канцтоваров.

   
  

«    »

В селе Пестриково продолжаются работы 
по расчистке местного пруда. Восстановление 
водоема проводят в рамках программы губер-
натора Московской области Андрея Воробьёва 
«100 прудов и озер». На водной глади сегодня 
работает специализированная техника – две 
машины-амфибии.

В задачи рабочих входят работы по уда-
лению камыша и сбору бытового мусора. 
Конкурс по выбору подрядчика проводило 
Министерство экологии Московской области. 
Администрация муниципалитета контроли-
рует рабочий процесс. В этом году в Пестри-
кове расчистят береговую линию вдоль жилых 
домов, три заводи и пляжную зону. Также 
в этом году планируется почистить пруды  
между деревнями Большое и Малое Карасево.

  
  

Бобренев монастырь на пути к своему 
650-летию. Сегодня здесь продолжаются 
работы по реставрации. Решение включить 
обитель в государственную программу Мо-
сковской области «Культура Подмосковья» 
было принято в октябре 2017 года. Рестав-
рация осуществляется за счет средств ре-
гионального бюджета. В настоящее время 
здесь выполняют работы по интерьерам 
Ново-Федоровской церкви, а также по ре-
ставрации кирпичной кладки стен и башен 
монастыря. Специалисты Главного управ-
ления культурного наследия Московской 
области проинспектировали ход работ и 
выдали заключение о том, что уровень ка-
чества реставрации соответствует выдан-
ному заданию.

   
  

Елена СОМОВА
Фото: пресс-служба администрации г. о. Коломна

Николай 
Братушков



29 (1576) 15 августа 2023 г.4 ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

1 В 2021 году были внесены 
изменения в Федераль-

ный закон «О связи», и теперь 
операторы должны иденти-
фицировать абонентов в 
установленном порядке. Это 
нужно для предотвращения 
правонарушений в сети, в 
том числе мошенничества и 
телефонного терроризма.

2 С момента вступления за-
кона в силу операторам 

было дано время на актуализа-
цию баз данных – в период с 
января по август 2023 года они 
подключались к специальной 
информационной системе Ро-
скомнадзора. Операторы уже 
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предоставили данные о 
216,7 млн абонентов (65% от их 
активной абонентской базы).

3 Сейчас операторы связи 
продолжают верифициро-

вать сведения и актуализиро-
вать абонентские базы дан-
ных. В среднем за неделю 
корректируется около 3,1 млн 
записей об абонентах. Под-
ключение операторов и про-
верка данных в системе про-
должаются.

4 Сим-карты неустановлен-
ных абонентов операторы 

в конечном итоге будут обя-
заны заблокировать.
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5 При выявлении активных 
сим-карт с неактуальны-

ми персональными данными 
операторам будет грозить 
привлечение к администра-
тивной ответственности.

Оператор не вправе снимать копию паспорта, вам до-
статочно просто предъявить документ. За подробной кон-
сультацией вы можете обратиться в Центр правовой помо-
щи гражданам в цифровой среде. 

Контакты: 4people@grfc.ru, 8 (499) 550-80-03.

     ,  
      : 

rkn.gov.ru.  -   : 
8 (495) 983-33-93, 8 (495) 587-44-68.

НОВОСТИ

По поручению губернатора Мо-
сковской области Андрея Воро-
бьева продолжается реализация 
масштабной программы «Разви-
тие газификации в Московской 
области до 2030 года». Жители 
22 населенных пунктов городского 
округа Коломна получат голубое 
топливо уже в ближайшие годы. 
«Мособлгаз» построит межпосел-
ковые газораспределительные се-
ти, которые затем бесплатно под-
ведут к границам участков.

«Для включения на-
селенного пункта в про-
грамму количество посто-
янно зарегистрированных 
жителей должно быть не 
меньше 30 человек, а ка-

питальные затраты на газификацию 
населенного пункта не должны пре-
вышать 450 тыс. рублей в расчете на 
одного постоянно зарегистрирован-
ного жителя», – напомнил министр 
энергетики Московской области Алек-
сандр Самарин.

Ознакомиться с программой можно 
на сайте «Мособлгаза» в разделе «Гу-
бернаторская программа до 2030 года».

     
     

 :
д. Воловичи, проектно-изыска-

    22  
 . . 

тельские работы – 2023 год, строи-
тельство – 2023 год;

д. Борисовское, проектно-изы-
скательские работы – 2026 год, стро-
ительство – 2027 год;

д. Облезьево, проектно-изы-
скательские работы – 2024 год, стро-
ительство – 2026 год;

д. Михеево, проектно-изыска-
тельские работы – 2027 год, строи-
тельство – 2028 год;

д. Новоселки, проектно-изы-
скательские работы – 2027 год, стро-
ительство – 2028 год;

д. Морозовка, проектно-изы-
скательские работы – 2027 год, стро-

ительство – 2028 год;
д. Холмы, проектно-изыска-

тельские работы – 2027 год, строи-
тельство – 2028 год;

д. Каменка, проектно-изыска-
тельские работы – 2024 год, строи-
тельство – 2025 год;

д. Большое Колычево, про-
ектно-изыскательские работы – 
2023 год, строительство – 2024 год;

с. Дмитровцы, проектно-изы-
скательские работы – 2024 год, стро-
ительство – 2024 год;

д. Новая, проектно-изыскатель-
ские работы – 2024 год, строитель-
ство – 2025 год;

с. Дарищи, проектно-изыска-
тельские работы – 2024 год, строи-
тельство – 2025 год;

д. Шелухино, проектно-изы-
скательские работы – 2024 год, стро-
ительство – 2025 год;

п. Запрудный, проектно-изы-
скательские работы – 2024 год, стро-
ительство – 2025 год;

с. Горки, проектно-изыскатель-
ские работы – 2024 год, строитель-
ство – 2025 год;

д. Новопокровское, проектно-
изыскательские работы – 2024 год, 
строительство – 2025 год;

д. Молодинки, проектно-изы-
скательские работы – 2024 год, стро-
ительство – 2024 год;

д. Боково-Акулово, проектно-
изыскательские работы – 2024 год, 
строительство – 2025 год;

д. Якшино, проектно-изыска-
тельские работы – 2024 год, строи-
тельство – 2024 год;

д. Жиливо, проектно-изыска-
тельские работы – 2025 год, строи-
тельство – 2026 год;

д. Щепотьево, проектно-изы-
скательские работы – 2024 год, стро-
ительство – 2024 год;

д. Конев Бор, проектно-изыска-
тельские работы – 2024 год, строи-
тельство – 2025 год.

Подготовила Елена СОМОВА
Фото: «Мособлгаз»

  
 1 
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? Николай Борисович, что 
сегодня включает в себя 

подготовка к отопительному 
сезону? Как она проходит?

- Если в двух словах, то 
подготовка в новому отопи-
тельному сезону идет в штат-
ном режиме. Но подготовка к 
зиме – серьезный процесс, где 
не обходится без сложностей. 
В принципе, они традицион-
ные и касаются сетевого хо-
зяйства, домовой инфраструк-
туры, котельных. Сейчас на 
балансе нашего предприятия 
стоит 93 котельных. Каждую 
из них нужно подготовить к 
новому отопительному сезо-
ну и проверить. Чем больше 
обнаружится проблем на этом 
этапе, тем лучше. Потому что, 
если мы сегодня их устрани-
ли, то завтра они не возник-
нут. Соответственно, за две 
недели мы должны успеть все 
проблемы ликвидировать, 
чтобы котельная работала 
исправно весь последующий 
отопительный сезон. Парал-
лельно с этим идет подготов-
ка системы воды, промывка 
котлов, гидравлические ис-
пытания теплотрасс, замена 
труб и так далее.

? В сроки укладываетесь?
- Да, работа идет по гра-

фику. Стараемся выключать 
горячую воду в жилых домах 
ровно на тот срок, который из-
начально установлен графи-
ком. Обычно он составляет от 
7 до 14 дней. В настоящее вре-
мя профилактические работы 
надо провести в 15 котельных. 
Все остальные успешно прош-
ли профилактические ремон-
ты. До начала отопительного 
сезона, который обычно стар-
тует в октябре, мы полностью 
завершим необходимые рабо-
ты и будем готовы к встрече 
холодов.

? Сколько в городском 
округе осталось угольных 

котельных?
- За последние несколько 

лет нам удалось закрыть две 
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угольные котельные в Озе-
рах, а также в Богдановке и в 
Коломне на ул. Лажечникова. 
Углем продолжают отапли-
ваться котельные в деревнях 
Новая и Боково-Акулово, а 
также котельные интернатов 
в Большом Колычеве и Короб-
чееве. Но это, надеюсь, дело 
времени. Кстати, в этом году 
строим новую газовую котель-
ную в Старом Бобреневе, ра-
нее там тоже стояла угольная.

? Строятся ли в городском 
округе новые блочно-мо-

дульные котельные?
- Да, их строительство ве-

дется. Силами нашего пред-
приятия построена котель-
ная в Старом Бобреневе и 
заканчивается строительство 
блочно-модульной котельной 
в Нижнем Хорошове. Что ка-
сается Нижнего Хорошова, то 
там котельная расположена 
далеко от многоэтажной жи-
лой застройки, что приводит 
к большим потерям тепла на 
трассах. Теперь земельный 
участок, подобранный под 

строительство новой ко-
тельной, находится рядом с 
многоквартирными домами. 
При этом будущая котельная 
никак не помешает жителям 
многоэтажек, а потери тепла 
при его транспортировке бу-
дут сведены практически к 
нулю. Сейчас на объекте за-
вершаются работы, так что в 
новый сезон жители войдут с 
новым качеством тепла. Так-
же вместе со строительством 
новой котельной будет заме-
нено 1,5 км теплотрасс. 

? Случаются ли нештатные 
ситуации?

- Да. По правде сказать, 
в Озерах теплосети и кана-
лизация находятся в гораздо 
худшем состоянии, нежели 
в Коломне, поэтому нередко 
возникают ситуации, требую-
щие незамедлительного вме-
шательства. С 1 января «Тепло 
Коломны» заменило 7166 м 
трубопроводов. В последние 
годы работаем в пределах этих 
показателей. Хотя лет 10 на-
зад мы делали то же самое, 
но только в одной Коломне. 
Все силы сейчас брошены на 
бывший Коломенский район 
и Озеры, поскольку там вы-
сокая изношенность инже-
нерных коммуникаций. Вот, 
к примеру, недавно в квартале 
Текстильщики канализация 
потекла. А я хорошо знаю, 

какая там канализация. Она 
деревянная, из фанерных 
бочек, положена была, когда 
меня еще на свете не было. И 
в один прекрасный день она 
не выдержала. Ситуацию 
осложняло то, что у боль-
шинства жителей на месте, 
где проходит канализация, 
разбиты огороды и теплицы,  
которыми они ни в какую не 

хотели жертвовать. В итоге мы 
экстренно поменяли канали-
зацию, но небольшой дере-
вянный участок еще остает-
ся. Или еще пример. В Озерах 
есть детсад № 14. И я, к своему 
ужасу, узнаю, что магистраль-
ная тепловая сеть проходит по 
прогулочной площадке сади-
ка. Почему так построили в 
советские годы, непонятно. 
Но температура воды в этой 
магистральной сети может до-
ходить до 100°С. Сеть старая. 
Гарантировать, что с ней ни-
чего не произойдет, никто не 
может. Было принято решение 
незамедлительно перенести ее 
в другое место. Работы пред-
приятию обойдутся в девять 
миллионов рублей. Эта маги-
страль, может быть, еще по-
стояла бы… То есть, с точки 
зрения надежности, это не 
самая плохая сеть. Ну а если 
завтра прорвет?

? На какой стадии находит-
ся строительство новых 

очистных сооружений в посел-
ке Сергиевском?

- Очистные сооружения в 
поселке Сергиевском явля-
ются основными в округе – 
они обслуживают порядка 135 
тысяч жителей, куда входят 
Коломна и сам поселок. Одно-
временно это и самый старый 
объект такого рода – построе-
ны они были в 1968 году и, ко-

нечно, к настоящему времени 
устарели. Их модернизация 
была необходимым шагом, на 
что обратил внимание и гу-
бернатор Московской области 
Андрей Воробьев, выделив на 
проведение работ средства из 
областного бюджета. Работы 
по модернизации очистных 
сооружений финансируются 
также из Фонда националь-
ного благосостояния и мест-
ного бюджета г. о. Коломна. 
Они проводятся в рамках 
президентского националь-
ного проекта «Экология» и 
федерального проекта «Оз-
доровление Волги» в соот-
ветствии с утвержденной 
муниципальной программой. 
Подрядчиком выступает АО 
«Группа компаний «ЕКС». 
Проект прошел экспертизу 
в 2019 году и предусматри-
вает установку импортного 
оборудования. Сейчас есть 
проблемы с его закупками, 
поэтому пара ллельно со 
строительством идет кор-
ректировка проекта и ведутся 
поиски аналогов. Конечно, 
это скажется на сроках, но 
стройка идет. Изначально 
планировалось сдать объект в 
2024 году. В настоящее время 
приступили к строительству 
площадки компостирования 
иловых карт. Будет полностью 
обновлена вся технологиче-
ская цепочка от поступления 
до выхода. Начнем со строи-
тельства специальных резер-
вуаров, где происходит биоло-
гическая очистка сточных вод 
от органических загрязнений. 
Предыдущая технология 
очистки не позволяла убирать 
фосфор, теперь это предус-
мотрено. Более эффективно 
будем работать с осадком. Его 
компостирование приведем в 
соответствие с современными 
технологиями, чтобы можно 
было вторично использовать 
как почвогрунт. Например, в 
сфере благоустройства. 

? А что будет с очистными 
в бывших совхозах и 

сельских населенных пунктах?
- Сложный вопрос. По 

большому счету, их все надо 
реконструировать, но это 
слишком дорогостоящее ме-
роприятие. Отремонтировать 
одни очистные сооружения 
стоит примерно 150 милли-
онов рублей. Силами пред-
приятия здесь не справиться. 
Мы стараемся пока поддер-
живать их в рабочем состо-
янии, но качество очистки 
воды  оставляет желать луч-
шего. Это проблема...

? Как обстоят дела с каче-
ством водопроводной  

воды?
- В Коломне существуют 

две злободневные проблемы с 
питьевой водой: повышенные 
жесткость и железо. Частично 
вопрос помогает решать уста-
новка станций обезжелезива-
ния воды. Сейчас в городском 
округе установлено 32 таких 
станций.

? А насколько исправно ко-
ломенцы платят за по-

ставляемые ресурсы? 
- Увы, не все жители 

свое временно оплачивают 
квитанции ЖКУ. Долги на-
селения растут в геометри-
ческой прогрессии. Сейчас 
сумма долга достигла почти 
1 миллиарда рублей. Чтобы 
взыскать эту задолжность, 
плотно взаимодействуем с 
УК, судами, судебными при-
ставами. Но самая большая 
проблема – это нехватка спе-
циалистов. В настоящее вре-
мя предприятие готово трудо-
устроить порядка 500 человек. 
Нам требуются как люди ра-
бочих специальностей, так и 
операторы котельных, инже-
неры, руководители подраз-
делений.

Беседовала 
Ольга БАЛАШОВА

       
       .
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Первыми тревогу забили жители. Неравно-
душные горожане еще весной заметили, что 
радовавшие глаз прохожих голубые ели начали 
стремительно засыхать. При более вниматель-
ном осмотре деревьев обнаружилось, что на их 
створах просверлены округлые отверстия, через 
которые с наибольшей долей вероятности был 
залит яд. Кто совершил это преступление, вы-
яснить так и не удалось. Камеры видеонаблю-
дения, установленные на торговых павильонах 
рядом с елями, не зафиксировали правона-
рушение, на них сохранились записи только 
за последние сутки, а более ранние оказались 
стерты. Возможно, преступника удалось бы 
установить по камерам системы «Безопасный 

регион», но оказалось, 
что их нет в том месте, 
где растут ели.

Экологам и специа-
листам МБУ «Коломен-
ское благоустройство» 
не осталось ничего 
другого, как попытать-
ся выходить деревья и 
наблюдать за ними в 
надежде, что те вос-
становятся. Увы, чуда не 
произошло. Сегодня голубые ели стоят сухие. 
На три деревца уже выданы порубочные билеты. 
Еще одно продолжает бороться за жизнь. 
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 Ольга БАЛАШОВА

Мария Красюкова, начальник отдела экологии Управления благоустройства 
администрации г. о. Коломна:

«Очень жаль, что жители так небрежно и жестоко относятся к зеленым насаждениям. 
Мы пытались восстановить ели, ухаживали за ними, подкармливали, но, к сожалению, 
спасти их не удалось. Три ели погибли. На них уже выданы порубочные билеты, в бли-
жайшее время их спилят. Еще на одной, которая не засохла и, кажется, начинает подавать 
признаки жизни, будет проведена омолаживающая обрезка ветвей. Ущерб пока не счи-
тали, но он существенный, примерно 50 000 рублей. Мы планируем высадить на месте 
погибших деревьев новые. Будем искать спонсоров, которые предоставят нам саженцы. 
Если не найдем людей, готовых помочь, то будем сами покупать деревья. В питомниках 
нам предлагали посадить туда дубы и каштаны, но мы хотели бы высадить снова голубые 
ели. Также мы обратились с просьбой установить возле еловых насаждений и торговых 
павильонов камеры системы «Безопасный регион» с тем, чтобы предупредить попытки 
уничтожения новых посадок. Пока вопрос об их установке остается открытым».

е 

Живописные пейзажи карьера 
«Западный» в Озерах притягива-
ют отдыхающих, как магнит. Сюда 
приезжают искупаться, порыба-
чить и пожарить шашлыки. Красоту 
портит одно – мусор, который от-
дыхающие оставляют после себя. 
Привлечь внимание к этой ситу-
ации, а вместе с тем и повысить 
экологическую ответственность 
жителей призван проект под на-
званием «Чистая страна». 

В этот раз всех неравнодушных 
пригласили присоединиться к эко-
логическому субботнику. Более двух 
тонн мусора собрали в этот день эко-
активисты. В их числе были депутаты 
муниципального Совета депутатов, 
сотрудники местных предприятий и 
организаций, участники молодежной 
общественной организации «Молодая 
гвардия», а также глава округа Алек-
сандр Гречищев и депутат Государ-
ственной думы Александр Коган.

«По губернаторской 
программе на юге Под-
московья в этом году рас-
чистят шесть водоемов. 
Еще четыре приведем 
в порядок в рамках на-
шего экопроекта. Сегодня здесь мы 
вручную убираем мусор, поваленные 
деревья, косим траву, вместе с этим 
посмотрим на состояние берега, воды. 
А в ближайшие дни сюда приедет тех-

ника Федерального агентства водных 
ресурсов – земснаряд. Это плавучая 
машина, с помощью которой специ-
алисты осмотрят дно, уберут кустар-
ники, препятствующие водотоку, про-
ведут расчистку от ила», – рассказал 
Александр Коган.

Озерчане неоднократно обраща-
лись к властям с просьбой благоустро-
ить территорию вокруг карьера. Свои 
чаяния они озвучили и во время ви-
зита в город губернатора Московской 
области. Их просьбы услышали – тер-
риторию включили в программу бла-
гоустройства.

«Сегодняшняя эко-
логическая акция – это 
начало большой работы, 
которую мы проведем в 
следующем году по пору-
чению нашего губерна-
тора. Будет благоустроена пляжная 
зона, появятся зонтики, туалеты, 
малые архитектурные формы. Здесь 
будет интересно и молодежи, и лю-
дям старшего поколения. Я уверен, 
что это место станет одним из самых 
любимых мест на территории города 
Озеры», – подчеркнул глава округа 
Александр Гречищев.

Подготовила Елена СОМОВА

     «  »



№ 29 (1576) 15 августа 2023 г. ТУРИЗМ 7

ТУРЫ В ОАЭ, 
ТУРЦИЮ, 
ЕГИПЕТ, 

ТАИЛАНД
8 (496) 615-04-84,

8 (916) 500-57-00
г. Коломна, 

ул. Шилова, д. 14
т/а «ДИЛИЖАНС»

ЭКСКУРСИОННЫЕ 

ПРОГРАММЫ 
ПО РОССИИ

КРУИЗЫ
ПО РЕКАМ

                 8 (916) 500-57-00
турагентство «ДИЛИЖАНС»

ПУТЕВКИ 
В САНАТОРИИ
РОССИИ
и БЕЛАРУСИ
8 (496) 615-04-84, 
8 (916) 500-57-00

г. Коломна, ул. Шилова, д. 14
турагентство «ДИЛИЖАНС»

Реклама МХ332

д
о 

30
.0

9.
20

23
 г.

И напоследок, несколько мест в городе, куда 
даже подниматься не надо, но откуда открываются 
замечательные виды. 

Во-первых, это, конечно, Соборная площадь, где 
стоит шатровая колокольня. Если не получилось 
подняться на верхотуру, не расстраивайтесь: много 
чего можно увидеть и «с земли», ведь площадь рас-
положена на высоком берегу Москвы-реки, а Бо-
бренев монастырь – на противоположном, низком. 
И если встать между колокольней и памятником 
Кириллу и Мефодию, как раз все увидите. Можно 
пройти дальше, на берег Москвы-реки, в сквер 
«Блюдечко», полюбоваться видами Пьяной Луки. 

С другой стороны города, с набережной Дмитрия 
Донского, также расположенной на высоком берегу, 
открываются окские дали. 

Там, где проходила древняя Каширская дорога, 
а сейчас Озерское (Туменское) шоссе, прекрасный 
вид на коломенские храмы. Колокольни трех хра-
мов – Троицкого на Репне, Иоанно-Богословского 
и Троицкого в Ново-Голутвине монастыре, которые 
с этой точки вытягиваются в одну линию, – по-
строены в едином классическом стиле. 

   
       

Если вы любите бродить по городу так же, как 
люблю это делать я, то, наверное, замечали: 
с разных точек наша Коломна выглядит со-
вершенно по-разному. А уж если подняться на 
какое-нибудь высокое здание – такие просто-
ры открываются, что дух захватывает! Кто-то 
может сказать: мол, нет в Коломне ни своей 
Останкинской телебашни, ни Москвы-Сити, ни 
Лахта-центра… Тем не менее, свои «высотки» в 
нашем городе есть, и по коломенским масшта-
бам довольно приличные. А некоторые из них 
и вовсе являются туристическими объектами. И 
если вы живете в Коломне, но ни разу не видели 
город с высоты птичьего полета, то у вас есть 
возможность это исправить. 

31 метр в высоту – это 
самая высокая башня 
Коломенского кремля 
с момента постройки и 
по сей день. В старину ее 
называли «Круглой на-
угольной». И не зря: она 
расположена так, чтобы 
было удобно наблюдать 
за Астраханской или 
Московской дорогой, 
по которой приходили 
(в зависимости от того, 
с какой стороны шли) и 
кочевники из степи, и ве-
сти от князя или госуда-
ря. По сей день с башни 
открывается чудесный 
вид: мост через Коло-
менку, храмы Старого города, дорога на Москву 
(нынешняя улица Октябрьской Революции). 

  
Построенная в 1846 го-

ду пятиярусная коло-
кольня высотой 67 метров 
долгое время была самым 
высоким зданием в горо-
де. Да и сейчас является 
одним из самых высоких, 
оставаясь архитектурной 
доминантой Старого го-
рода. С нее открывается 
чудесный вид на Коломну 
и окрестности. Здание на-
ходится в распоряжении 
Русской православной 
церкви, но подняться на 
колокольню может любой 
желающий за вполне уме-
ренное пожертвование – 
150 руб. С понедельника 
по субботу вход открыт с 

9.00 до 17.30, в воскресенье – с 9.00 до 16.30. На пер-
вом ярусе колокольни установлен биноскоп (такой 
большой стационарный бинокль), в который хорошо 
видны все окрестности. Со второго хорошо видна вся 
старая Коломна, с третьего и четвертого – окрестно-
сти города, замоскворецкие дали. Выше четвертого 
яруса не пускают без сопровождения: там в любое 
время года очень сильный ветер и довольно опасно. 

 – 67 .
  

  – 
150 .

  
 

Высота ее 40 метров. Историческое здание сере-
дины XVII века в редком для Коломны шатровом 
стиле вплотную примыкает к Тихвинской церкви 
и украшает Соборную площадь. Подняться на ко-
локольню также можно за символическую плату. И 
я очень рекомендую это сделать: хотя она и гораздо 
ниже колокольни Иоанна Богослова, но только с 
нее можно увидеть в нужном ракурсе, пожалуй, 
самый знаменитый коломенский вид: на Бобренев 
монастырь и излучины Москвы-реки. Река именно 
в этом месте делает такие причудливые повороты, 
что верхняя часть идущей вдали баржи, кажется, 
бороздит поле. 

 – 40 .
   XVII .

 

 – 31 . 
   

  
.

 « »
Построенная в 1981 году, 

15-этажная гостиница до 
сих пор остается самым 
высоким зданием в городе. 
Специальных экскурсий на 
нее нет, но если вы снимете 
там номер, можно будет по-
любоваться из окна. Кажет-
ся, где-то вдалеке виднеют-
ся даже Москва и Рязань (на 
самом деле нет, но впечат-
ление такое складывается). 

    

Константин ТИЩЕНКО
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Буква льно в субботу, 

8 июля, на следующий день 
после той страшной грозы 
работники Департамента го-
родского хозяйства экстренно 
убирали ветровал, мешавший 
проходу и проезду. Кое-где 
упавшие деревья повредили 
автомобили, оборвали про-
вода, побили стекла и даже 
поломали бетонные опоры 
линий электропередач. Такие 
заявки управляющая компа-
ния выполняла в первую оче-
редь. И только после того, как 
завалы были ликвидированы, 

  
        ?

     « » 
   .     

    163 
,        

7 ,  640   . 
   ,      

     . 

принялись за те деревья, что 
упали на траву, в стороне от 
дорог и тротуаров. Дробиль-
ные машины работали без от-
дыха, что уж говорить о лю-
дях… Работники ДГХ сами 
просили жителей сообщать об 
упавших деревьях, особенно о 
тех, что угрожают обрушиться.  

    
   

До конца июля работы 
было невпроворот, и август 
начался с того же. Но вот уже 
середина последнего летнего 
месяца, а к нам продолжают 
поступать сообщения от ко-
ломенцев с жалобами на не-
убранные стволы и «забытые» 
кучи веток. 

«В парке бывшего Дома пи-
онеров на ул. Пионерской до 
сих пор не убрали сучья, сло-

манные ураганом, – пишет 
наша читательница Наталия 
Тимофеева. – Одно дерево 
возле выхода на ул. Левши-
на, второе – у забора швейной 
фабрики, ближе к Уманской. 
Месяц уже прошел, пора бы 
навести порядок». 

Мы уже писали о порубоч-
ных остатках во дворе дома 
№ 14 по ул. Дзержинского. 
Распиленные стволы деревьев 
и сучья как лежали в течение 
всего июля, так и продолжа-
ют там лежать. Аналогич-
ную картину можно увидеть 
в одном из дворов на улице 
Добролюбова, достоприме-
чательностью которого стал 
огромный выкорчеванный 
пень. Стволы упавших дере-
вьев «украшают» ул. Ленина, 
Гагарина, Партизан... А горо-
жане уже спорят: долежат до 
зимы или нет? 

Елена СОМОВА

13 августа, ул. Добролюбова, около д. 8

13 августа, ул. Дзержинского, д. 14

10 августа, ул. Добролюбова, д. 4 «а»

В Коломне стартовали 
работы по реконструк-
ции парка Мира, сооб-
щает администрация 
муниципалитета. Бла-
гоустройство одного из 
самых больших обще-
ственных пространств 
города проходит в 
рамках программы гу-
бернатора Подмоско-
вья Андрея Воробьева 
«Формирование совре-
менной комфортной го-
родской среды». 

Как уточнили в админи-
страции, работы начались с 
территории, расположен-
ной ближе к улице Кали-
нина. Здесь обновят сеть до-
рожек, появится площадка 
для мероприятий и ярма-
рок, а также основание под 
будущий скейтпарк.

«В настоящее время 
подрядная организация 

ООО «Строй-
спецсила» вы-
полняет под-
готовительные 
работы, – рас-
сказывает за-

меститель главы адми-
нистрации г. о. Коломна 
Людмила Мордовская. – 

Рабочие готовят технику, 
обустраивают строитель-
ный городок, огоражива-
ют большие деревья. Гео-
дезисты со специальным 
оборудованием сверяют 
фактическое располо-
жение коммуникаций с 
проектом. Также начался 
демонтаж малых архитек-
турных форм».

Напомним, концепци-
ей благоустройства пред-
усмотрена реконструкция 
исторических элементов – 
входных арок, фонтана, 
танцевальной площадки и 
сцены. Основные функцио-
нальные зоны расположатся 
в местах, свободных от дере-
вьев. По периметру участка 
проложат велодорожку.

На всей территории 
планируется обновить 
дорожно-тропиночную 
сеть, системы освещения, 
установить камеры видео-
наблюдения и парковую 
мебель – скамейки, перго-
лы, теневые навесы и урны. 
Вблизи функциональных 
зон высадят кустарники и 
деревья.

Все работы по благо-
устройству должны завер-
шить в 2024 году.

   

Жителей городского округа Ко-
ломна предупреждают, что в августе 
изменится режим работы ряда ап-
тек «Мособлмедсервис», где выдают 
льготные лекарства. Некоторые из них 
будут временно закрыты.

   :
Аптечный пункт № 36 (Коломна, 

ул. Фурманова, д. 5). 23, 24, 30 и 31 ав-
густа он будет работать с 8.00 до 16.30, 
в остальные дни (с 18 августа) – будет 
закрыт.

Аптечный пункт № 126 (Коломна, 
ул. Астахова, д. 9). В течение августа 
будет работать с 8.00 до 18.00, за ис-
ключением 23, 24, 30 и 31 августа. В 
эти дни пункт будет работать с 8.00 до 
16.30.

Аптечный пункт № 161 (Коломна, 
ул. Цементников, д. 26). Будет закрыт 
с 14 по 27 августа.

Подготовила Ольга СЕРГЕЕВА
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Танцы в городских парках и на 
набережных под духовые орке-
стры или просто под репродук-

тор, в деревнях – под гармонь, а в пи-
онерских лагерях – под магнитофон 
всегда были непременным атрибу-
том советской, а потом и российской 
действительности.  На танцполе  зна-
комились с девушками, демонстри-
ровали джинсы и другие модные на-
ряды, купленные у фарцовщиков или 

  :
  ?

Ольга БАЛАШОВА

Поколению коломенцев, которым 
за тридцать, трудно себе предста-
вить, каково это – когда вечером 
некуда сходить. В их молодости 
не было Интернета, зато были те-
нистые уголки дворов, кафе-мо-
роженое, кинотеатры, посиделки 
у костра. И конечно же танцы! В 
городе работали открытые танц-
площадки, а дискотеки проводил 
каждый уважающий себя ДК или 
сельский клуб. Эта традиция со-
хранялась еще в начале 2000-х 
годов, а потом прервалась. Поза-
крывались танцплощадки, дис-
котеки стали исчезать из дворцов 
культуры, сельских клубов, школ… 
Неужели эти мероприятия канули 
в Лету, и современная молодежь 
совсем перестала танцевать? привезенные из-за границы папами 

и мамами… Иногда на «дискачах» даже 
тайком с друзьями пили портвейн, не-
смотря на обязательное присутствие 
дружинников. И в 70-е, и в 90-е, и в 
начале 2000-х молодежь с одинаковым 
рвением бежала на танцы. Менялись 
только ритмы, мелодии, прически и 
длина девичьих платьев. Танцеваль-
ные вечера проводили в летних садах, 
парках, на набережных, во дворцах 
культуры и даже в школах. Помните 
эти прекрасные традиции «осенних 

балов», когда на танцполе одинако-
во энергично отплясывали ученики, 
учителя, и даже директор мог позво-
лить себе несколько танцевальных 
па – и при этом никто не называл  
происходящее «неподобающим по-
ведением»?.. Думается, найдется не-
мало коломенцев,  кто с ностальгией 
вспомнит те романтичные времена. 

Но все изменилось, стало более… 
зарегулированным, что ли... Сельские 
клубы и дворцы культуры, где раньше 
молодежь взрывала танцпол, стали 

рассматривать дискотеки как явление, 
способное подмочить репутацию и 
создать лишние проблемы с законом, 
а потому проводить их стали реже. 
Сейчас в городских и сельских домах 
культуры танцполы все чаще пустуют, 
а площадок, где можно предаться бес-
печному занятию танцами, в Коломне 
почти не осталось. Потанцевать под 
современную музыку можно разве 
что в ресторанах, но их легко пере-
считать по пальцам, а подростков до 
18 лет в подобные заведения вообще 
не пускают. 

Справедливости ради стоит при-
знать, что попытки возродить тан-
цевальные вечера периодически 
предпринимаются. Например, на Мо-
скворецкой набережной под руковод-
ством опытных тренеров можно отто-
чить движения самбы, румбы, ча-ча-ча, 
а на танцплощадке в парке Мира (до 
начала реконструкции) звучал духовой 
оркестр и двигались пары в медленном 
вальсе. Но это скорее из области про-
фессионального танцевального мастер-
ства. Мы же имеем в виду любителей 
просто «подрыгаться» и выплеснуть 
накопившуюся энергию… Ведь под-
ростков вальс и румба редко привле-
кают. Равно как и  ставшие модными 
в последнее время исторические балы. 
Все-таки эти мероприятия больше ин-
тересны людям постарше. 

 , 
   « »:

На то, что дискотеки перестали 
проводить во дворцах культу-

ры, повлияло много факторов. Свя-
зано это с рядом запретов. Во-

первых, в Московской области действует 
комендантский час, и дети до 18 лет не могут на-
ходиться на улице без сопровождения взрослых 
летом после 23.00, зимой – после 22.00. Во-
вторых, чтобы провести дискотеку, следует соблю-
сти все меры безопасности. Ну и в-третьих, когда 
мы проводим мероприятия на открытом воздухе, 
поступает много жалоб от местных жителей на 
шум и громкую музыку. Поэтому в привычном ви-
де дискотеки у нас в учреждении, как это было, 
например, десять лет назад, не проводятся. Зато 
появилось много других новых форм организа-
ции досуга коломенцев. Мы проводим детские 
праздники в скверах и парках, спортивные состя-
зания, флешмобы, организовываем библиотеки 
под открытым небом, танцевальные балы, детские 
дискотеки, тематические вечера с танцевальной 
программой, но преимущественно в дневное вре-
мя суток или в часы работы дворца культуры. Но 
молодежи не интересно посещать мероприятия, 
которые завершаются уже в 22.00.

 , 
  « »:

Молодым людям, которые при-
езжают в Коломну в качестве 

туристов, в городе делать нечего. 
Это, может быть, звучит грубо, но так 
и есть. Если кто-то думает, что 20-летним ребятам 
интересно архитектуру посмотреть, да, наверное, 
кому-то интересно, но меньшинству. Молодежь 
так устроена, что она хочет «движухи», ей инте-
ресен активный досуг, которого в Коломне не хва-
тает. Эту нехватку чувствуют и местные жители. К 
сожалению, дискотека как тренд умерла не толь-

ко в Коломне, но и в России. Большие ночные клу-
бы все закрылись. В сельских клубах тоже стали 
реже проводить дискотеки, потому что многие 
ребята имеют машины, и им проще доехать до 
города и отдохнуть в хорошем заведении, неже-
ли в деревенском ДК. Мы пытались организовы-
вать дискотеки для подростков в Непецине, но 
они не идут на них. Есть дискотеки в МЦ «Русь». 
Вот там наполняемость высокая, зал собирает от 
300 до 500 человек. Это немало. Проводим один 
раз в две недели. Но у нас дискотека безалкоголь-
ная, мы тщательно проверяем ребят на входе. 
Пьяных просто не пускаем. Многих ребят уже зна-
ем в лицо. Часто звонят родители и спрашивают, 
а можно ли к нам отпустить ребенка, безопасно 
ли? Да, у нас безопасно. Танцы заканчиваются в 
21.30. Конечно, проведение дискотек – это лиш-
ние проблемы. Так считают многие. И это в какой-
то мере правда, потому что нашим работникам 
приходится выходить во внеурочное время. Но 
люди приходят и работают, потому что мы долж-
ны делать это для молодежи. И уж если называ-
емся молодежным центром, то моя принципи-
альная позиция в том, что мы должны обеспечить 
максимально интересное пребывание молодежи 
в нашем учреждении. Но в целом интерес к дис-
котекам снизился. Возможно, потому что появи-
лось много других увлекательных занятий, кото-
рых не было 20 лет назад.

 , 
  «  « »:

Да, мы проводим дискотеки. 
Вот на днях жители Мячкова 

попросили, и мы провели. А 22 ию-
ля в Черкизове прошел кавер-вечер 
с кинопоказом. Конечно, есть ограничения по 
времени. Обычно программы проходят с 20.00 
до 22.00. На оба мероприятия пришло порядка 
500 жителей. Танцевала и молодежь, и люди по-
старше. Это говорит о том, что потребность в про-

ведении дискотек остается. Другой вопрос, что 
их надо правильно организовать, чтобы не нару-
шить  закон. Конечно, люди хотят, чтобы диско-
теки проводились ночью. Но в это время есть 
ограничения по шуму, к тому же трудно соблю-
сти все меры безо пасности. Летом проводим дис-
котеки на открытом воздухе. В стенах учрежде-
ния это сделать сложнее, хотя мы пытались. 
Проблема в том, что молодежь неохотно идет на 
вечеринки, где нельзя употреблять спиртное, а у 
нас дискотеки безалкогольные. Как правило, на 
такие вечера приходят взрослые люди, которые 
понимают правила и не нарушают их. Детские 
дискотеки тоже есть, от 6 до 12 лет. А вот дети с 
12 до 18 лет любят уже темноту, им неинтересно 
танцевать в светлое время суток. Любые меро-
приятие численностью свыше 40 человек прохо-
дят под контролем полиции. Мы стараемся учи-
тывать пожелания людей, главное – правильно 
все организовать.

 , 
     

  . . :
В наших учреждениях культуры 
дискотеки проводятся. Это и 

танцевальные вечера, и балы, и тра-
диционные дискотеки для подростков. Может 
быть, не так часто, но проводятся. Летом интерак-
тивными и культурными мероприятиями охваче-
ны все парки и скверы. В них проходят и балы, и 
флешмобы, и спортивные игры, и конкурсы, и тан-
цы. Например, у нас постоянно задействованы 
Михайловская и Москворецкая набережные, Жит-
ная площадь… В парке Мира тоже работала тан-
цевальная площадка и играл духовой оркестр. Как 
только в парке завершится благоустройство, мы 
обязательно возобновим традицию и, если есть 
потребность в дискотеках, рассмотрим возмож-
ность использования паркового пространства для 
запуска новых проектов.

   ,   ,  ,     .
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Аналитики платформы 
«Актион Образование» провели 
социальный опрос, участниками 
которого стали 1220 родителей 
со всей страны, чьим детям от 
7 до 18 лет. Как заявили 93,8% 
опрошенных, в этом году под-
готовка ребенка к школе ока-
залась дороже, чем в 2022-м.

В 2023-м большая часть ро-
дителей смогла уложиться в сум-
му до 20 000 рублей, так отве-
тили 38,5%. Почти такая же доля 
респондентов – 34,4% – потра-
тила до 40 000 рублей. Еще 
13% – до 50 000 рублей, а 
6,6% – до 70 000 рублей.

Большинство респонден-
тов – 95,7% – назвали самой 
большой статьей расходов 
одежду. Также в списке значи-
тельных трат при сборах в шко-
лу 49,7% опрошенных назвали 
канцелярские принадлеж-
ности. 

На третьем месте среди са-
мых существенных расходов 
оказались траты на репети-
торов, необходимые для того, 
чтобы подготовиться к учебно-
му году. Об этом заявили 29,1%
опрошенных. 

   
         ?         ?

Ася ЕМЕЛЬЯНОВА

«Собрать ребенка» – звучит не-
много нелепо, воображение ри-
сует что-то вроде мастер-класса 
от папы Карло. Но, если добавить 
«в школу», все сразу встает на свои 
места. Хотя папа Карло тоже, пом-
нится, собирал ребенка в школу и 
даже продал собственную куртку, 
чтобы купить сыну азбуку. Наде-
емся, большинству наших читате-
лей, имеющих детей школьного 
возраста, не приходится идти на 
такие жертвы. Тем не менее, год 
от года цены на школьную одежду, 
канцелярские принадлежности и 
прочий инвентарь отнюдь не сни-
жаются. Конечно, итоговая сумма 
очень зависит от региона, достат-
ка и запросов семьи, но кое-какие 
обобщения все же можно сделать. 
Во сколько сегодня обходится квест 
по сбору любимого чада в поход 
за знаниями, нам рассказали ко-
ломенцы. 

Согласно подсчетам 
Росстата, базовый набор 
для девочки-школьницы 
(одежда + канцелярия) 
в 2023 году будет

стоить 26 838 рублей 
47 копеек, а для 
мальчика обойдется 
в 22 298 рублей 
23 копейки. 

Но на практике цены 
могут очень отличаться, 
причем как в большую, 
так и в меньшую сторону. 

 
Единую школьную форму пока 

еще не ввели, но, тем не менее, одеж-
да, в которой ребенок будет посещать 
учебное заведение, должна быть осо-
бой, в офисном стиле: пиджак, жилет, 
юбка или брюки (для девочек часто 
и то, и другое), белые рубашки или 
блузки – минимум две, на смену. А 
еще соответствующая обувь – наде-
вать кеды или кроссовки под костюм 
как-то не очень, значит, нужны бо-
тинки или туфли. А ведь необходима 
еще сменная обувь и спортивная для 
занятий физкультурой – теперь уже 
кроссовки, и не те, в которых ходят 
по улице. Плюс спортивный костюм, 
костюм для спортзала… В общем, уже 
получается прилично. Экономить, по-
купая дешевую одежду, не стоит, так 
как, во-первых, ребенку в этом ходить 
минимум полдня. А, во-вторых, «ску-
пой платит дважды»: некачественное 
быстро теряет внешний вид, рвется и 
вовсе выходит из строя.

   
 
На рюкзаке экономить тоже не сто-

ит: плохой рюкзак не только быстро 
развалится, но еще и испортит осанку 
ребенку. Рюкзак должен быть с жест-
кой спинкой, с широкими лямками. 
Ну, и наличие нескольких отделений 
(лучше не меньше трех) тоже не по-
мешает: и школьные принадлежности 
не помнутся, и найти нужную вещь 
будет легко.

Покупка «канцелярки» – ручек, 
карандашей, ластиков, тетрадей, пе-
нала и прочего – обычно доставляет 
массу удовольствия школьникам в 
предвкушении нового учебного года. 
Еще бы – производители постарались 
сделать эти предметы максимально 
привлекательными для детей. Но вот 
это как раз и не обязательно: ручки и 
ластики, похожие на игрушки, тетра-

ди с яркими картинками на обложках 
и стоят дороже, и детей отвлекают от 
учебного процесса. Кстати, сегодня 
во многих школах «цветные» тетра-
ди использовать не разрешают, по 
крайней мере, в младших классах. А 
насчет всего остального… Мы ведь 
все равно не удержимся, вспомнив 
себя в детстве. Тем более, если чадо 
слезно просит.

Алла, мама четвероклассницы:
«В этом году из-за финансовых сложностей будем экономить. Рассчи-

тываю приобрести только те учебные пособия, которые нам скажут. Ну, и 
тетради. Школьная одежда, к счастью, осталась с прошлого года – дочка 
не сильно выросла за это время. Единственное, придется докупить обувь. 
В прошлом году я потратила на сбор ребенка в школу порядка 50 тысяч – 
купила много всего, особенно школьной одежды. И это себя оправдало.

Анастасия, мама шестиклассницы:
«Сбор в школу нам обошелся в 6 – 7 тысяч. Это немно-

го, но из одежды что-то осталось с прошлого года: блуз-
ки, юбка. Купила два пуловера, двое брюк и двое кроссо-
вок – для повседневного ношения и на физкультуру. Еще 
будем покупать жилетку с логотипом школы. 

Стиль моей дочери такой, что позволяет экономить: 
она практически не надевает ни платьев, ни юбок в школу (только для 
торжественных случаев), из обуви предпочитает кроссовки. Учебные 
пособия и тетради у нас закупает родительский комитет на весь класс. 
Одежду я заказываю на сайте, обычно в начале лета, ловлю скидки. Бла-
годаря этому удается приобрести качественные вещи по приятной цене. 
Рюкзак мы тоже не покупаем – у них сейчас модно ходить с шоперами 
(большими тряпичными сумками из плотной ткани – прим. ред.). По-
скольку они недорогие, то и на этом экономим. «Канцелярка» у нас по-
ка есть. Приобрели тетради по русскому языку и математике – класси-
ческие однотонные (так требуют), по другим предметам дочка покупает 
тематические – там и название предмета есть, и справочная информа-
ция, очень удобно. 

слезно просит.
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После прохладного дождливого июля наконец-то уста-
новились жаркие погожие деньки, и жители Коломны 
мгновенно заполонили берега водоемов. Сеть пестрит 
картинками: места отдыха на Оке, Москве-реке и Коло-
менке больше напоминают пляжи Краснодарского края. 
К сожалению, с возобновлением купального сезона все 
чаще приходится слышать и о несчастных случаях на воде: 
люди забывают о правилах безопасности, что приводит, в 
том числе, к непоправимым последствиям. Рассказываем, 
как вести себя, чтобы не попасть в беду и не навредить 
другим людям.

   !
Находясь на отдыхе, люди 

часто забывают о безопасно-
сти. Пляжный отдых – не ис-
ключение. При этом погожий 
летний день может закончить-
ся в больнице, если забыть 
об элементарных вещах. Во-
первых, палящее солнце ко-
варно. Даже в августе можно 
получить и ожоги, и тепловой 
удар. Поэтому не забываем 
защищать голову кепкой или 
панамой, пользоваться кре-
мом с SPF-защитой и старать-
ся не находиться на солнце в 
самое жаркое время – с 12.00 
до 15.00. Все это относится 

и к детям, и к взрослым. Но 
не забываем, что дети пере-
греваются и получают ожоги 
гораздо быстрее. Основные 
признаки теплового удара: 
учащенный пульс, расши-
ренные зрачки, тошнота, 
мышечная слабость, сонли-
вость, ломота в теле. Если 
не принять меры, состояние 
будет ухудшаться вплоть до 
критического.

И уж, конечно, никакого 
алкоголя – подавляющее боль-
шинство несчастий на воде 
случается с людьми в состоя-
нии алкогольного опьянения. 

!        .  
, ,    , ,  

   .     
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Подобно тому, как на ули-
цах наших городов с каждым 
годом все большую популяр-
ность завоевывают велосипе-
ды, самокаты, сегвеи, скейт-
борды, моноколеса и т.д., 
идет аналогичный процесс 
и на воде. Без гидроциклов, 
водных лыж и модных ныне 
сапбордов уже не обходится 
ни один пляж. 

Аналогия с дорожным дви-
жением здесь полная: по воде 
мчатся речные суда и катера, 
а купальщики подобны пе-
шеходам – передвигаются по 
воде медленно и совсем не за-
щищены. При этом владель-
цы средств индивидуальной 
мобильности так же, как на 
улицах, не знают, к кому себя 
отнести – к транспортным 
средствам или к пешеходам, 
поэтому вторгаются в про-
странство то к тем, то к другим, 
создавая аварийные ситуации. 
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«Запрещается использовать индиви-
дуальные плавсредства за кромкой 

судового хода (обычно он обозначен буй-
ками). На Москве-реке в черте города буй-
ков нет, потому что ширина судового хода 
равна ширине реки. То есть, передвигаться 
по Москве-реке на сапах, гидроциклах и 
водных лыжах нельзя. Если вы находитесь на водоеме, 
где судовой ход не обозначен, скачайте карту-лоцию: в 
интернете они есть. На Оке акватория для плавсредств, 
особенно в районе пляжей, совпадает с зоной купания. 
Здесь действует правило преимущества пловца: по-
скольку он передвигается гораздо медленнее, чем тот 
же гидроцикл или «лыжник», и ему сложнее уйти от 
столкновения, значит, вся ответственность на более 
маневренном участнике движения. В прошлом году 
у нас на Оке произошло столкновение, в результате 
которого сильно пострадал ребенок. Чтобы этого не 
происходило, нужно строго соблюдать меры безопас-
ности», – рассказывает старший госинспектор участка 
№ 2 ГИМС МЧС по МО Борис Шишов.

   

Елена СОМОВА
Фото: Александр ВИТИН

Правила пользования 
плавсредствами прописаны 
в п. 164 Правил плавания. 
Кроме того, в инструкции к 
гидроциклу и сапборду тоже 
указано, как ими правильно 
пользоваться. Не стоит этим 
пренебрегать: если сап одно-
местный, не нужно сажать 
на него второго человека, 
тем более, ребенка. Если 
правилами определено обя-
зательное наличие спасжи-

летов, значит, они должны 
быть. К сожалению, встре-
чаются недобросовестные 
владельцы, которые катают 
людей за деньги без спаса-
тельных жилетов, при этом 
даже не поинтересовавшись, 
умеют ли те плавать! Тут 
можно только призывать са-
мих граждан не соглашаться 
выходить на воду, если не все 
условия безопасности со-
блюдены – жизнь у вас одна.  
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Споры о том, что такое арбуз – фрукт, 
ягода или овощ, до сих пор не пре-
кращаются. Но как бы ни называли 
этот сладкий и ароматный плод, он 
вряд ли растеряет своих поклонни-
ков. Арбуз не только очень вкусен, 
но и обладает множеством полезных 
свойств. Помимо множества анти-
оксидантов, витаминов группы B и 
клетчатки, он почти на 90% состоит 
из воды, так что поддерживает баланс 
жидкости в организме, здоровье сердца и 
иммунной системы. Однако людям с диа-
бетом и повышенным содержанием сахара 
в крови злоупотреблять арбузами не стоит.

 
 

 .    
 90% . 

100   
 30 .

В Коломне уже стартовали продажи бахчевых: на 
прилавках лежат спелые арбузы и дыни. Сезон работы раз-
валов продлится до октября.

В основном сейчас представлены бахчевые из Краснодар-
ского края, Астрахани и Дагестана. Помимо стандартных – 
красных арбузов, жителям предлагаются такие сорта, как 
желтый, бессемянный, «Черный принц». Стоимость в этом 
году варьируется от 25 до 57 рублей за килограмм.

Когда с развалов и витрин на тебя смотрят алые в раз-
резе плоды, удержаться от покупки почти невозможно. 
Поэтому весьма кстати будет напомнить правила выбо-
ра спелых плодов. Вариантов их существует много, не-
которые из них даже придумывают сами продавцы, но в 
которые охотно верят покупатели.

«Всего на территории округа осуществляют торгов-
лю более десяти бахчевых развалов, пять из них на му-
ниципальной земле, – рассказывает начальник отде-
ла сельского хозяйства и потребительского рынка 
Юлия Шумкина. – Также приобрести арбуз или дыню 
можно в сетевых супермаркетах, в нестационарных тор-
говых объектах и других точках продаж».

Некоторые дачники 
сажают арбузы сами. В 
подмосковном климате 
удается вырастить вполне 
сладкие и крупные пло-
ды. Сейчас в моей теплице 
подрастает вот такой ма-
лыш. Плод стремительно 
набирает вес, но успеет ли 
созреть за оставшиеся те-
плые дни лета – большой 
вопрос. Впрочем, никто и 
не ставил цель получить 
богатый урожай. Гораздо 
интереснее просто наблю-
дать, как растет арбуз.

  1.  -
   : 

  .
Предлагают посмотреть 

на место, где располагал-
ся раньше цветок. Если оно 
широкое – значит, это де-
вочка, и арбуз будет вкус-
ным, с малым количеством 
семян. Если оно узкое, то 
это какой-то там мальчик, 
и будет все наоборот. Но 
на самом деле это не так, 
потому что арбузы, так же, 
как и все тыквенные расте-
ния, однодомные. То есть у 
них есть цветки мужские, 
так называемые пустоцве-
ты, производящие только 
пыльцу, и женские, на ко-
торых развивается завязь, 
где впоследствии форми-
руются плоды арбузов. По-
этому «мальчики/девочки» 
среди арбузов – это, ско-
рее, нонсенс.

  2.   
.

Считается, что сухой хво-
стик – показатель спелости. 
Но это не совсем так… Если 
арбуз срывается слишком 
рано, тогда хвостик будет 
ярко-зеленым и травяни-
стым, что указывает на не-
зрелость плода. Но обычно 
арбузы хранятся достаточно 
долго. И когда они проле-
жат на складах хотя бы не-
сколько недель, то любой 
хвостик станет сухим. 

  3.   
   . 

Только вот как имен-
но должен звучать плод, 
объяснить сложно. Поэто-
му, перед тем как попро-
бовать арбуз, запоминайте 
его звук. Если ягода ока-
жется спелой, то в дальней-
шем это поможет вам при 

выборе. Обычно продавцы 
говорят, что арбуз должен 
звучать не слишком гулко, 
но и не как барабан. И если 
звук очень тихий (как будто 
вы по камню бьете или по 
куску мяса), то это, скорее 
всего, признак недоспело-
го, слишком мягкого вну-
три арбуза.

7 – 11  
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Так как арбуз созревал, 

лежа на земле, на корке 
должно быть желтое пят-
но – это нижняя часть яго-
ды, которая была скрыта от 
солнечного света. Это пят-
но называют «щечкой», и 
оно бывает белого, жел-
того, светло-коричневого 
цвета. Слишком большая и 
светлая поверхность обыч-
но указывает на то, что ар-
буз недозрел, не долежал 
на солнце.

 
:

500 г арбуза
2 ст. л. кукуруз-

ного крахмала
1 ч. л. разрых-

лителя
1 ст. л. муки
щепотка соли
0,5 ч. л. карри
0,7 л растительного масла

для фритюра
0,5 стакана холодной воды

Ольга СЕРГЕЕВА

:
1. Насыпьте в миску кукурузный крахмал, 
разрыхлитель, муку, соль и карри. Залейте 
газированной водой и перемешайте венчи-
ком до однородности. 
2. Нарежьте мякоть арбуза кусочками раз-
мером 2х3 см.
3. Разогрейте масло в кастрюльке. Обмак-
ните кусочки арбуза в кляр со всех сторон 
и аккуратно опустите в горячее масло. 
4. Обжарьте кусочки в масле 1-2 минуты. 
Аккуратно достаньте и выложите на сал-
фетку. Подавайте жареный арбуз со слад-
ким чили-соусом.



  –  
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ЦЕНА РАЗМЕЩЕНИЯ КОММЕРЧЕСКОГО ОБЪЯВЛЕНИЯ – 
2400 руб. на 4 номера.   Тел. 8 (985) 342-98-55

СУДОКУ

 САНТЕХНИЧЕСКИЕ 
РАБОТЫ ЛЮБОЙ 

СЛОЖНОСТИ
(котлы, АОГВ, водоснабжение, 

канализация, отопление). 
Недорого. Котлы, радиаторы, 
батареи, трубы, насосы и др. 

на заказ. 
Доставка – бесплатно.

Тел.: 8 (916) 055-70-17, 
             8 (906) 062-24-49.

WWW.OOO-RIF.COM
             Реклама МХ328

ПОВЕРКА
СЧЕТЧИКОВ

ВОДЫ
   

Коломенская, Озерская
метрологическая служба

Тел. 8 (926) 708-86-26, Коломна
8 (926) 273-66-73, Озеры

Без выходных.
Реклама МХ255

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

  . Личное 
хозяйство, Коломен-
ский район. Мамы двух 
зааненские, мама еще 
двух русская белая, папа 
зааненский. Рождены 
в марте, апреле, июне 
2023 года, кушают все 
сами, добрые, ласковые. 
Молочные линии. При 
серьезных намерениях и 
в одни руки скидка. Цена 
по 5000 рублей каждая. 
Более подробная инфор-
мация по тел. 
8 (915) 313-98-41, 
Людмила Ивановна.

  -
, полки напольные, 

баки, ведра, лейку, 
стекла, зеркала, банки 
стеклянные небольшие, 
сушилку для посуды, 
лопату для снега, жело-
ба оцинкованные, обои 
3 рулона + разные, стул 
офисный – 100 руб., кар-
низ для штор – 100 руб., 

АССЕНИЗАТОРСКИЕ 

УСЛУГИ
• ОТКАЧКА СЕПТИКОВ, 

туалетов, длина шлангов 80 м
• БОЧКА 4 и 5 кубов 

• УСТРАНЕНИЕ ЗАСОРОВ
гидродинамикой 

и электромеханикой 
• ВИДЕОДИАГНОСТИКА

• РЕМОНТ СКВАЖИН
Тел. 8 (926) 520-96-19

Реклама МХ341

  
 

Стирка и удаление пятен
Промывание

Отжим в центрифуге
Сушка в спецпомещении

ЕСТЬ ДОСТАВКА
От 200 руб. за 1 кв. м
г. Коломна, мкр-н Щурово, 

ул. Юбилейная, д. 13/1

Тел. 8 (926) 489-94-55
Реклама МХ327

ВЫКАШИВАНИЕ 
ТРАВЫ, 

ВСПАШКА ЗЕМЛИ
МОТОБЛОКОМ,

Спиливание деревьев,
кронирование

методом альпинизма,
Московская область, 

Коломна
Тел. 8 (985) 128-10-02

Реклама МХ325

УТЕРЯННЫЙ АТТЕСТАТ 
об основном общем образовании 

05024004271583, выданный МОУ «Непе-
цинская СОШ» Коломенского городско-

го округа МО 04.06.2020 г. на имя 
Мартыненко Елизаветы Юрьевны, 

считать недействительным.

УТЕРЯННЫЙ АТТЕСТАТ 
об основном общем образовании 

Б № 2481810, выданный МОУ «Гимназия 
№ 2 «Квантор» г. Коломны 

18.06.2004 г. на имя 
Сапельникова Анатолия Юрьевича, 

считать недействительным.

ПЕРЕТЯЖКА 
РЕМОНТ 

МЯГКОЙ МЕБЕЛИ
ОГРОМНЫЙ ВЫБОР ТКАНЕЙ. 

ВЫЕЗД ЗАМЕРЩИКА – 
БЕСПЛАТНО.

Тел. 8 (925) 196-33-30
Реклама МХ324

РЕМОНТ
ХОЛОДИЛЬ-

НИКОВ 
СТАЖ – 30 ЛЕТ.

Тел.: 8 (496) 617-69-31,
8 (916) 197-60-06

Реклама МХ266

стол ученический совре-
менный – 1000 руб. Тел. 
8 (916) 092-62-98.

  -
, б/у 5 лет, в отл. 

сост., коричневый, раз-
мер 95х50х230 см, цена 
3000 руб.; диван, б/у 1 
год, черный, механизм – 
«книжка», отделан тка-
нью, цена 3000 руб. Тел. 
8 (930) 920-01-14.

 хромовые, яло-
вые, кирзовые, военную 
форму до 1969 года. Тел. 
8 (926) 653-12-99.

Мне 36 лет. Хочу по-
знакомиться с доброй 
и милой девушкой для 
серьезных отношений. 
Девушки, где вы? Тел. 
8 (968) 870-76-09.

Реклама МХ307

Реклама МХ131

Реклама МХ307Реклама МХ339

 
  ЭЛЕКТРИК 

выполнит замену розеток, 
выключателей, автома-
тов, светильников и т. д. 

Замена электросчетчиков. 
Качественно, с гарантией. 

Скидка на материал – 10%
до 31.07.2023 г.

Тел. 8 (929) 904-45-63
Реклама МХ323

  
, , 

Плитка, гипсокартон, 
выравнивание стен, полов, 

укладка ламината, обои, 
шпаклевка. Сухие полы 
(ГВЛ). Вся электрика и 

сантехника.
Тел. 8 (985) 397-13-35

Реклама МХ323

СТРОИТЕЛЬНАЯ 
БРИГАДА в г. КОЛОМНА
ВСЕ ВИДЫ СТРОИТЕЛЬНЫХ 

И ОТДЕЛОЧНЫХ РАБОТ
:  
, , 

 
Тел.: 8 (968) 688-41-31, 
Алексей, 
8 (977) 537-50-01, Михаил

Реклама МХ319
Куплю старинные иконы и картины 

от 80 тыс. руб., книги до 1940 г., 
статуэтки, столовое серебро, сервизы, 
золотые монеты, буддийские фигуры, 

знаки, самовары, колокольчики, 
старинные ювелирные украшения. 

Тел. 8 (920) 075-40-40. Реклама МХ343
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Реклама

Реклама МХ322

Реклама МХ318

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД:
По горизонтали: Белоглазка. Док. Огородник. Икота. Карман. Романтика. 

Остан. Дали. Недостача. Львов. Клоунада. Дракон. Фойе. Поделка. Эмми. Гавр. 
Сани. Флокс. Пята. Оттенок. Окапи. Такт.

По вертикали: Едок. Рвань. Обмылок. Логово. Левкой. Окот. Идол. 
Епископ. Рака. Овод. Асти. Клио. Анонс. Урод. Дартс. Тина. Египет. Озон. Митра. 
Акула. Яна. Итака. Чадо. Квиток. Танк. Нанка. Анчар. Акт.


